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ACADEMIE DE NICE 

INSPECTION ACADEMISUE DU VAR 

CIRCONSCRIPTION  DE SANARY  

 
COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE N°2 

    

 
Ecole : Ecole maternelle Salvador Torres                                                         Commune : SAINT-CYR SUR MER 

Date : Lundi 27 mars 2017                                                                                  Horaires :    17h15 – 19h15    

 
 

 

NOMS DES PARTICIPANTS 

 

Administration :  

� Mme GOHARD, Adjointe déléguée aux écoles 

� Mme FERRARI, DDEN 

Enseignantes : 

� Mme HEINRICH (Directrice) 

� Mme LOBJOIS  

� Mme FONTAINE 

� Mme BEAUNE 

� Mme MENINI 

ATSEM :  

� Mme LEVAILLANT 

� Mme ABADIE 

� Mme VANGELISTI 

� Mme DUPUY 

Parents d’élèves :  

� Mme MATHERON (groupement indépendant) 

� Mme FREMONT (groupement indépendant) 

 

NOM ET VISA DE LA DIRECTRICE 

Mme HEINRICH 

 
 

 

Etaient excusés :  

 

� M. BARTHELEMY, Maire de SAINT-CYR SUR MER 

� Mme GAUDINO, Inspectrice  de l’éducation nationale 

� M. THIEBAUD, Directeur des affaires scolaires 

� Mmes OTTAVY, GIES, DROGU (parents d’élèves) 
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Mme HEINRICH rappelle l’ordre du jour de la réunion : 

• Mesure de carte scolaire 

• La sécurité 

• Dates à retenir 

 

I. Mesure de carte scolaire 
 
Il a été décidé la fermeture d’une classe dans l’école pour la rentrée 2017. Cette décision prise lors du 

CTSD du 27 février, entérinée lors du CDEN du 28 février avait été évoquée lors du premier conseil 

d’école au vu des effectifs.  

La directrice redonne les effectifs actuels ainsi que la prévision remontée à l’administration au mois de 

novembre : 

 PS MS GS TOTAL 

Effectifs au 27/03/2017 28 40 43 111 

Prévision de rentrée 30 28 41 99 

 

Pour la rentrée 2017, la moyenne de l’école avant fermeture serait de 19,8 élèves par classe et après 

fermeture de 24,75 élèves par classe. 

Mme Heinrich explique que la décision de fermeture s’est basée sur ces chiffres et que la moyenne 

après fermeture reste une moyenne tout à fait correcte. La décision n’est donc pas négociable.  

La mairie précise qu’elle a été surprise d’apprendre la fermeture de classe par la presse locale mise au 

courant par les délégués syndicaux. Néanmoins, elle n’a pas de chiffres à donner concernant les 

retombées des constructions en cours dans le quartier de la Miolane. Interrogée sur ce point, Mme 

GOHARD précise que la date de livraison des premiers logements est prévue pour l’automne 2017 et 

que la commission d’attribution de ces logements sociaux devrait se réunir mi-juin. D’ici-là, il est très 

difficile d’anticiper sur le nombre d’élèves qu’ils apporteront d’autant plus que les élèves concernés 

dépendront en priorité du groupe scolaire de la Deidière. 

Les préinscriptions des élèves de petite section ont commencé et, à ce jour, sans tenir compte des 

demandes de dérogation, 30 élèves relèvent du secteur scolaire de l’école. La prévision remontée à 

l’administration est donc correcte.  

L’équipe n’a pas encore travaillé à la répartition des classes mais tiendra compte de la moyenne afin 

d’établir une organisation qui puisse permettre d’accueillir des élèves éventuels en cours d’année. Il ne 

semble par exemple pas envisageable de prévoir une classe de moyenne section avec un effectif de 28 

élèves. Des classes à multi niveaux sont à réfléchir. 
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Comme lors de la fermeture de classe précédente, si les chiffres ne sont pas discutables, l’impact sur le 

personnel n’est pas à négliger. Cependant, pour l’année 2016-2017, un poste est réservé à des 

enseignantes stagiaires. La fermeture de classes n’aura donc pas d’incidence sur le personnel 

enseignant. 

Concernant les ATSEM, Mme HEINRICH, a pu s’entretenir avec M. THIEBAUD à ce sujet. Aujourd’hui, il y 

a six personnes rattachées à l’école : 

- 3 ATSEM à temps plein : Mmes LEVAILLANT, VANGELISTI et ABADIE 

- 2 ATSEM à temps partiel (80%) : Mmes RETALI et DUPUY 

- 1 ATSEM à temps partiel (50%) : Mme AUGIER 

Mme AUGIER ayant fait une demande de disponibilité pour la rentrée 2017, Mme LEVAILLANT pourrait 

ainsi rester sur l’école afin de compléter les temps partiels les lundi et vendredi. M. THIEBAUD 

souhaiterait pouvoir également la laisser le reste de la semaine au moins jusqu’au service de cantine. 

Cette décision sera prise par monsieur le Maire. 

Mme LOBJOIS qui travaille avec Mme LEVAILLANT souhaite, à l’occasion de cette réunion, préciser 

qu’elle regrette ce départ. Mme LEVAILLANT est une ATSEM entièrement dévouée et très 

professionnelle ; ce qui est important surtout avec les élèves de petite section dont elle a la charge. 

Mme HEINRICH ajoute que l’Inspectrice, de passage dans l’école la semaine précédente, a également 

fait part des qualités de Mme LEVAILLANT. L’ensemble de l’équipe souhaite donc pouvoir compter sur sa 

présence à la rentrée 2017. Mme GOHARD tient à préciser que la mairie a toujours appliqué une 

politique dans ce sens jusqu’à présent. 

 

II. Sécurité  

 
Mme HEINRICH souhaite faire un point sur les mesures de sécurité en vigueur. Concernant les exercices 

d’évacuation incendie, il en est prévu un la semaine prochaine. Il sera effectué sur un temps de 

récréation afin de tester la réaction des élèves à se positionner par classe dans la cour. Une discussion 

est en cour sur ce point avec les directrices du périscolaire afin de prévoir un autre exercice sur un 

temps ce cantine afin de pouvoir harmoniser les dispositifs des temps scolaires. 

L’exercice de confinement, dans le cadre du PPMS, est prévu pour la rentrée des vacances de printemps. 

Il est rappelé que le lieu de confinement est la salle de motricité.  

Enfin, concernant le PPMS intrusion-attentat, là aussi un autre exercice est prévu sur la dernière 

période. Lors du bilan de l’exercice précédent, il a été évoqué le problème de l’efficacité du signal 

sonore (sifflet). Ce point est toujours à réfléchir. 
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Mme HEINRICH termine en annonçant la mise en place d’un visiophone dans la salle de motricité 

destiné aux parents des élèves fréquentant la garderie. Cette amélioration avait été demandé par M. 

THIEBAUD. La mise en place de serrure électronique est également à l’étude. 

 

III. Dates à retenir 

 
Pour terminer cette réunion, la directrice précise les dates des manifestations à venir pour la dernière 

période ainsi que la date de la prochaine réunion du conseil :  

• Vendredi 7 avril (de 13h30 à 16h30) : Carnaval 

• Jeudi 11 mai (matin) : rencontres chorales à Bandol pour les élèves de GS 

• Mardi 23 mai : sortie au parc du Mugel dans le cadre du projet EDD « Ecole de la mer » des GS 

• Mercredi 31 mai : maternathlon (rencontre athlétisme) avec les école Manon des sources et 

Deidière 

• Vendredi 2 juin : sortie pour les classes de PS et MS 

• Lundi 12 juin (à 17h30) : réunion du Conseil d’école 

• Mardi 20 juin (à 17h00) : fête de l’école à l’Espace Provence 

 

 

 


